

« C'est à l'étranger que j'ai le mieux ressenti l'amour de la France »

mercredi 18 avril 2012, par [MELENCHON Jean-Luc](#) (Date de rédaction antérieure : 16 avril 2012).

Voici le courriel de Jean-Luc Mélenchon, candidat du Front de Gauche aux Français de l'étranger.

Chère concitoyenne, cher concitoyen,

C'est à l'étranger que j'ai le mieux ressenti l'amour de la France. Car hors du territoire national, le lien avec notre pays prend sa forme la plus intense : l'adhésion à un principe. Celui de l'appartenance à une même communauté politique, qui exerce en commun la souveraineté populaire dans le sens de l'intérêt général. Si la France existe par-delà nos frontières, c'est donc avant tout comme le pays de la Grande Révolution de 1789 qui ouvrit l'ère moderne.

Un principe politique n'est rien sans les institutions qui le font vivre. Or tous les instruments de la souveraineté populaire sont aujourd'hui méthodiquement attaqués. L'article 14 de la Déclaration des Droits de l'Homme et du Citoyen de 1789 consacre le droit des citoyens, à travers leurs représentants, de décider le budget de la Nation. Il est remis en cause par la soumission des Etats aux marchés financiers et à leurs agences de notation. Le libre-échange mine les normes sociales et écologiques qui assurent les droits fondamentaux des citoyens et préservent l'intérêt général humain, l'avenir de l'écosystème. Les services publics et les besoins essentiels de l'humanité sont les otages de la loi du profit immédiat.

Tout ceci n'est pas une fatalité mais la conséquence de la prise de pouvoir de la finance. Partout le citoyen est invité à céder la place au client. Les normes collectives garantes de l'intérêt général doivent s'effacer face à la concurrence libre et non faussée qui n'est rien d'autre que la domination des intérêts privés. La singularité française si décriée par les libéraux s'érode. La politique internationale du pays s'adapte en conséquence. Notre réseau diplomatique est démantelé et le pays s'arrime aux Etats-Unis d'Amérique, puissance déclinante et belliciste.

Vous comprenez donc pourquoi je dis que le peuple n'est pas le problème mais la solution. Toute la campagne que je mène avec le Front de Gauche est tournée vers un objectif : rendre le pouvoir au peuple. C'est la seule solution pour mettre fin à la dérive oligarchique du pays. C'est ainsi que nous refondrons notre patrie républicaine, en instaurant une Sixième république. C'est comme cela que nous nous donnerons le moyen, avec la planification écologique, de préserver notre écosystème.

Cet appel a rencontré un écho immense dans le pays. Je vous invite à prendre votre place dans le grand mouvement de la révolution citoyen qui est en train de se lever. Vous pouvez le faire lors de l'élection présidentielle du 22 avril et du 6 mai puis, pour la première fois pour nos compatriotes établis à l'étranger, lors des élections législatives. Vous pouvez le faire en apportant votre appui à la

campagne du Front de Gauche.

Sincèrement,

Jean-Luc Mélenchon

Candidat du Front de Gauche à l'élection présidentielle

Une campagne inégalitaire

L'UMP a usé et abusé de ses positions de pouvoir à l'occasion de ces élections chez les Français établis hors de France. Plusieurs ministres-candidats ont effectué des voyages dans leur circonscription avec l'aide des services consulaires. A chaque fois des rencontres avec les ressortissants français ont été opportunément organisées. En février, alors que Frédéric Lefebvre venait d'être reçu à Miami, le Front de Gauche a demandé au même Consulat de Miami l'accès à une salle pour pouvoir présenter le programme de Jean-Luc Mélenchon. La demande fut refusée. Avec l'UMP, les inégalités ne se limitent pas aux questions économiques. C'est la démocratie elle-même qu'ils craignent et piétinent

La redistribution des richesses

Etre Français à parité des autres c'est participer au grand mouvement de redistribution des richesses qui sera mis en œuvre par le Front de Gauche. Cela implique que nos compatriotes ayant de très hauts revenus participent à la fiscalité nationale, où qu'ils soient. Cela implique également que les Français hors de France puissent bénéficier de plus de droits sociaux, comme l'augmentation significative des bourses pour accéder au système scolaire français dès le plus jeune âge.

La francophonie

Jean-Luc Mélenchon a présenté fin mars ses propositions en matière de défense et relations internationales. L'objectif est la mise en place d'une défense souveraine et altermondialiste. Pour cela il propose une nouvelle alliance avec les Etats qui partagent notre vision pacifique et multipolaire du monde. Un des points d'appui de cette stratégie est la francophonie. Alors que la demande de l'apprentissage du français dans le monde va s'accroissant, le gouvernement a systématiquement appauvri le réseau culturel français dans le monde. Les alliances françaises sont fermées ou soumises à de sévères cures d'austérité. Au contraire, le Front de Gauche propose que la France se donne les moyens d'un fort rayonnement de la langue et de la culture française.

Les outils pour agir

La campagne du Front de Gauche est entièrement basée sur l'énergie citoyenne. Chacun peut contribuer. Une multitude d'outils sont disponibles sur le site <http://www.placeaurope2012.fr/>. Vous y trouverez les éléments pour organiser une assemblée citoyenne ou pour organiser une écoute collective. Où que vous soyez dans le monde, vous pouvez par exemple organiser une écoute collective des prochains meetings de Jean-Luc Mélenchon, le 14 avril à Marseille et le 19 avril à Paris. Des pages Facebook et des blogs ont été ouverts par les comités de soutiens dans le monde. Notre seule consigne : n'attendez pas les consignes ! Pour être tenu informé-e, et mutualiser vos expériences, inscrivez-vous à l'adresse placeaurope.fe@gmail.com.

P.-S.

* Les blogs en partenariat avec la Tribune de Genève. 6^e, Jean-Luc Mélenchon :
<http://voix.blog.tdg.ch/archive/2012/04/15/6e-jean-luc-melenchon.html>